



DEPOSITO LEGAL

ANO XIV Ciudad Rodrigo 16 diciembre de 1916

LA LIBERIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCIÓN

España, trimestre . . . 1,25 pesetas
Portugal, idem . . . 300 reis
Republica Argentina, año 7,60 pts.

PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS

esquelas de defunción, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 713

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Rua del Sol, 9, principal.

La nota del día

Grande ha sido la expectación producida, ante el paso gigantesco dado por los Imperios Centrales a favor de la paz. ¡Paz! santa palabra, ilusión querida que está en el ánimo de todos, y por todos ansiada, aunque los labios no se atrevan a pronunciarla. Siempre hemos admirado las grandezas de Alemania y la virilidad de ese pueblo, por todos conceptos digno de imitarse; pero ese rasgo grandioso, humanitario, que ahora realiza, ofreciendo en su nombre y en el de sus aliados la paz al grupo contrario, excede a toda ponderación y nos causa una impresión tan grata que afirma el concepto tan elevado que nosotros teníamos del pueblo alemán, siempre grande y magnánimo.

Nadie desconoce que la situación militar y económica de los Imperios Centrales es hoy inmensamente ventajosa a la de sus contrarios; y en estas circunstancias, cuando sus triunfos son mayores, cuando han acrecentado sus recursos materiales con el botín de sus últimas conquistas, y cuando la victoria definitiva parece ya vinculada en sus triunfantes ejércitos, es cuando los emperadores de esas naciones, sin jactancia ni concepto mortificante, ofrecen a sus contrarios una paz honrosa para todos.

El nombre de Alemania, siempre grande asociado el de paz, suena hoy con simpatía en millones de almas. Alemania ha vivido y obrado dentro de la realidad, justificándolo en esta decisión digna y respetable, que abre camino y facilita inteligencia, acortando distancias y limitando diferencias que parecían ya irreductibles. Hora es ya de que termine esa guerra cruenta, y que cesen sus estragos que tienen a Europa sumida en luto y en ruinas.

Pero estos ofrecimientos de paz ¿serán aceptados? Tal es el enigma que hoy se presenta y que mantiene en tensión al mundo entero. Aún cuando nuestros deseos como los de todo el mundo, no son otros sino que la guerra termine, y llegue la anhelada paz, las naciones que combaten impulsadas por el fuego sacrosanto del patriotismo, meditarán en tan sublimes momentos lo que más convenga al honor y al bien de su Patria. Estos ideales han de inspirar la decisión que tomen. Y cualquiera que ella sea es respetable y digna de toda consideración, por estar basada en el amor a la Patria.

Al escribir estas líneas lo hacemos bajo la impresión desagradable de que la paz será recha-

zada. En este caso, es casi seguro que la guerra entraría en una nueva fase aún más dura y cruenta que las anteriores, en su aspecto marítimo y terrestre. Los Imperios Centrales exacerbaban los métodos de combate, y tal vez surgirían nuevas máquinas y elementos desconocidos de más eficacia, aún que los hasta ahora empleados. Tal sería el epílogo digno del drama sangriento que hace dos años y medio presencia el mundo atónito.

De todos modos se dislumbra una paz cercana, aceptada o impuesta. El pacto de Londres ha sufrido con este acto un rudo golpe, que puede causar efectos inmediatos. Nada tendría de particular, y ello parece lo más probable, que alguna de las naciones firmantes encontrara ahora una coyuntura favorable para desligarse de ese grillete por Inglaterra puesto. La consecuencia de esto sería que la paz, que hoy noblemente ofrecen los Imperios Centrales, sin gesto de juez severo, mañana la imponerían con duras condiciones, o le sería impetrada por los que hoy la rechazan. Inglaterra, que es el eje de los aliados es la que con su voluntad ha de decidir sobre la paz o la continuación de la guerra. Para ella acaso es la hora más culminante y trágica de su historia. La aurora de paz tal vez signifique para ella el ocaso de su poderío. Ya no es posible el lema de defensor de los pequeños para la que vivió siempre atropellando y humillando a los débiles.

Nosotros no sentimos rencor hacia nadie, y por amor a la Humanidad hacemos fervientes votos porque Dios ilumine las inteligencias de los hombres que tienen en sus manos los destinos de los pueblos; para llevarlos a feliz término. Apreciamos el paso dado por los Centrales, no como signo de debilidad, como aún se atreven a interpretarlo los que buscan motivos de censura y señales de agotamiento en todos los actos que realiza Alemania, el presente revela por el contrario, consciencia de la fuerte posición en que se encuentran los Imperios y arraigados sentimientos de humanidad, pudiendo constituir además una habilidad política. No nos empeñamos más en cultivar el repertorio de palabras cursis, y calificativas mortificantes, que no corresponden a hechos que son pruebas contundentes.

Se vende la Casa número 42 de la calle de San Antón, extramuros.

Informará Celestino López, que habita en la calle de la Canal, 23. —10—

Figuras de Actualidad

I
PECCI

Joaquín Pecci, figura principal del siglo diez y nueve, santo anciano, que hizo centro del mundo el Vaticano y mantuvo la paz universal.

Su política justa y paternal en Europa le hizo el soberano árbitro, que con su celo cristiano aplazó la catástrofe mundial.

Estudió en sus encíclicas famosas, a más de las cuestiones religiosas, los problemas político-sociales.

Y en el conflicto de las Carolinas reconoció con sus sabias doctrinas de España los derechos nacionales...

II

BENAVENTE

Revela en su graciosa fisonomía de barba aguja y cráneo rasurado ser el genio perfecto y acabado cual Cervantes lo fue, de la ironía.

Es escritor de inmensa nombradía, de propios y de extraños admirados, que una sana moral ha predicado desde el augusto templo de Talía.

Pintó en sus *Intereses* inmortales los egoísmos ciegos y brutales de nuestra sociedad tan depravada.

Y auguró con dolor la triste suerte, ruina total y pavorosa muerte de *La Ciudad Alegre y Confada*....

M. G.

LA INMACULADA

1916

La Inmaculada... Castilla... ¡Poesía sublime de dos palabras! ¿No se diría que existe entre ellas un lazo, una afinidad misteriosa? Siempre que al pronunciar nuestros labios el nombre solemne y pio de La Inmaculada, nuestra alma se siente inundada de oleadas inefables de divina beatitud, a nuestra mente se agolpa un mundo de ideas a la sola evocación de Castilla y nuestro corazón se conmueve al choque del más acendrado patriotismo; siempre que contemplamos con deleite la figura de esa Virgen tan hermosa, recordamos con placer a nuestro pequeño *pipi*, a nuestro infante tan menudito y tan valiente; y siempre que a la vista de su túnica blanca y de su manto azul nos sentimos invadidos de un éxtasis puro y santo, nos parece ver

surgir en una apoteosis celestial los colores rojo y gualda de nuestra querida bandera...

Y es que la Virgen siempre a ido a nuestras glorias y a nuestros desastres, a nuestras alegrías y a nuestras tristezas; postrados ante ella le dimos gracias en nuestras victorias y le pedimos resignación en nuestras derrotas. Y es que la Virgen es Castilla... es España. Por eso cuando arrodillados a sus plantas murmuramos las palabras del arcángel... *Dios te salve Maria...* vemos aparecer ante los ojos del espíritu a Lepanto y Cavite, Garellano y Cuba...

Las vicisitudes de la vida, los azares del destino han hecho que me encontrara el día de la Concepción en este pintoresco pueblo. No he visto cual otros años a nuestra Infantería llegada de luchar con los kabileños, desfilar al compás de un paso-doble para dirigirse a la misa de campaña; no he visto tremolar la bandera herida en sus colores por los rayos del sol marroquí; no ha palpitado mi corazón al ver tanto hombre tanto soldado con sus rostros atezados por los rigores de una campaña, inclinarse, postrarse ante el Rey de los Reyes y no he sentido ese algo inexplicable que produce el sacerdote al alzar el caliz, mientras se pierden las últimas notas de la Marcha Real... y, sin embargo, mi espíritu se ha arrobado ante un encanto irresistible y fascinante que hizo humedecer mis ojos.

Amaneció el día 8 de diciembre, hermoso, espléndido. Un sol radiante que brillaba en un cielo sin nubes, derramaba sus rayos sobre Bodón. La escarcha que había caído en abundancia colgaba sus pequeñas barras de cristal de los escuetos árboles y el sol al reflejarse en ellas las deshacía en pequeñas e imperceptibles gotitas.

La campana que sonaba alegremente en la torre de la Iglesia, vibró con ecos de vida en mis oídos e hizo encaminar mis pasos hacia el templo para oír el santo sacrificio de la misa. Y había otro razón: mi espíritu curioso ansiaba presenciar el acto de recibir por vez primera el pan de los ángeles la encantadora niña Conchita Serradilla García, hija del Capitán de Infantería don Daniel.

El templo se hallaba sumido en una semi-oscuridad que hacía resaltar más la figura resplandeciente de La Inmaculada, a la que rodeaban grandes cirios de cera virgen que arrancaban vivos destellos a las lentejuelas que salpican su primoroso manto. Cerca de ella y en un reclinatorio azul celeste, se encontraba postrada la que había de realizar el acto más sublime de su vida.

¡Y que bonita estaba con sus manos entrelazadas, sus labios contraídos en una deliciosa sonrisa celestial, sus cabellos descendían en bucles sobre su espalda y sus mejillas tersas, eran sonrosadas por la emoción del acto! ¡Que bonita estaba cuando al dirigir sus miradas a la Virgen le brillaban los ojos con fulgores de intensa alegría!...

Empezó la misa oficiada por el Rvdo. P. Aureliano A. de Ezama, del I. C. de María; y llegó el momento de recibir la Sagrada Forma; y cuando la niña vestida con traje blanco como la nieve, emblema del candor, se dirigió al comulgatorio, en medio de sus padres, todos nos sentimos bañados de una sensación extraña y a los ojos de muchos asomó una nube de lágrimas que corrió por sus mejillas.

¡Momento sublime de comulgar por vez primera!

Minutos después dió principio la misa

conventual celebrada por el párroco don Plácido Vegas, y cantada por varios jóvenes del pueblo, en la que ocupó la cátedra sagrada, el antedicho Padre, A. de Ezama.

Desde las primeras frases que pronunció subyugó al numeroso y selecto público que en el templo se encontraba, por las grandes dotes oratorias que posee y por su galanura de frases. De modo magistral pintó lo que España debía a La Inmaculada y lo que había hecho por ella. Y los ojos de los oyentes se clavaban en el predicador febriles de impaciencia y sus rostros denotaban las encontradas emociones que rugían en su alma, pero el reverendo padre seguía imperturbable el sermón. Su voz resonaba en la Iglesia con frescura de manantial, tranquila acompasada. De su pálido rostro parecía surgir una luminosidad suave y divina, que realzaba la blancura de su frente.

Terminado el acto, solemne procesión; al atardecer novena, en la que también predicó el repetido P. Ezama, al que felicitamos por el mérito de sus palabras. Por la noche en la casa de la festejada fiesta familiar.

Lector: si eres patriota dedica un cariñoso recuerdo al valeroso ejército que en Africa pone tan alto el honor de España y si eres cristiano descubrete y murmura las bellas e inmortales palabras

Dios te salve Maria....

TAMARINDO

Bodón y diciembre 1916.

Del "Centro Obrero"

SIN TRABAJO

Dolorosa palabra... frase cruel y única, lánquida contestación, que el obrero honrado, no dá, al ser interrogado en las plazas, calles, paseos, etc. por lo que entendemos, que su presencia en tales sitios, obedece únicamente, a su estado de desocupación forzosa.

Pues bien; esta contestación, que el obrero manifiesta con la amargura en los labios, representa el cuadro más létrico, que puede pintarse.

La falta de trabajo, supone en el elemento obrero, no tiene pan con el cual satisfacer la imperiosa necesidad del hambre de su esposa; de sus hijos, y la suya propia; la falta de trabajo, equivale para el obrero, a un obstáculo insuperable que se le pone delante de su existencia, como queriendo privarle de ella, o cuando me nos haciéndosela pasar entre las torturas propias del misero estado, en que tiene que hallarse envuelto el obrero; que al carecer de trabajo, carece de comida, de vestido, de calzado, de hogar, de lecho y de todo aquello a que por derecho natural le corresponde como hombre.

Más para que comentar tan tristes cuanto reales casos; con ello, no se mitiga la pena; ni se mejora la crítica situación del obrero, con consoladoras palabras y vanas esperanzas; hace falta algo más, y este algo se impone de una manera tan vehemente, que no dá lugar a duda; este algo, es proporcionar a la mayor brevedad ocupación digna a los trabajadores honrados.

Estamos a mediados de diciembre, y la paralización de trabajo, es completa; el albañil, el carpintero, el herrero, el bracero etc., todos los gremios sienten ya sobre sí, la forzosa holganza, y los hogares obreros se van viendo invadidos por las mil y mil necesidades, anexas a la falta de trabajo.

La bellotera, (esa buena o mala) costumbre inveterada y con la cual se mitiga en gran parte el hambre de los pobres, toca a su fin; breves son los instantes que la bellota puede facilitar medios de vida, al obrero falto de trabajo, y la situación se presenta con toda su dolorosa desnudez y realidad.

Pues bien: hay necesidad de que el obrero no perezca por falta de trabajo, y este hay que proporcionárselo, por cuantos medios estén al alcance de las entidades y personas moral y materialmente obligados a ello.

¿Cuales son? Los representantes en Cortes, los provinciales, el Ayuntamiento, los grandes capitales, terratenientes, etc.; todos aquellos, que por su desahogada posición, tengan medios de fortuna, con los cuales, dar de comer al hambriento, de beber al sediento, vestir al desnudo, cumpliendo así las Obras de Misericordia; no como limosna; no, el obrero, no debe admitir limosna de nadie, en tanto se encuentre apto para el desempeño de su profesión arte u oficio, el obrero, no debe convertirse en vagabundo, mendigo; eso... jamás... pero, si, entendiendo su derecho a vivir, deba exigir cuando las circunstancias le obliguen, trabajo; único medio redentor de su miseria.

Estamos en una ciudad donde se imponen por ley varias obras; bien de alcantarillados; instalaciones de luz, aguas, casas ruinosas, construcción de local mercado etc., el presupuesto para 1917 cuenta en su capítulo de imprevistos, con una cantidad mucho mayor que la consignada en 1916; existe o debe existir una cantidad en poder del Ayuntamiento, producto y resto de la suscripción popular, en beneficio del obrero; cinco mil pesetas según de público se sabe están a disposición del señor Sobrestante de carreteras, don Justo Lorenzo.

¿A cuando se aguarda para dar el trabajo? Cuando ya el obrero se halle extenuado y no pueda trabajar?

Entendemos y pedimos se piense en la situación de los obreros honrados y pacíficos de esta noble heróica y leal ciudad de Ciudad Rodrigo.

OTRO OBRERO

Para Nochebuena

En el Comercio de Roselló, acaban de llegar los exquisitas turrónes, de Alicante, Jijona, Guirlache, Nieve, Yema, Cadiz y Frutas; las renombradas Cascas de Valencia, las frías Peladillas de Alcoy y sabrosísimos Pasteles Gloria. Todo legitimo de su precedente fabricación, especial para esta casa.

"El Precio Fijo,, yngel Roselló Pla.

SEÑOR ALCAIDE

A fin de poder efectuar, en sus domicilios las obras que los pongan en las más indispensables condiciones higiénicas, los vecinos de las calles de la Muralla y Calduebla, tienen solicitado de la muy ilustre Corporación Municipal, que incluya en el presupuesto de gastos, la cantidad necesaria para hacer la atagea general de desagüe, en dichas calles.

Es un atentado contra la salud pública, que a voces está pidiendo pronta reparación, el estar convertido en arroyo de inmundicias, lo que, con un poco de buena voluntad por parte de

quien tiene la obligación de hacerlo, debiera ser via limpia.

Por afectar al decoro de nuestra ciudad y ser de estricta justicia, lo piden.

UNA BODA

El día 10 del actual, tuvo lugar en la parroquia del Sagrario de esta ciudad, el enlace de la distinguida señorita, Remedios Cuadrado Pino con el jóven don Francisco Horacio Iglesias.

Fueron padrinos, doña Prudenciana Sánchez madre del novio y don Enrique Cuadrado, hermano mayor de la novia, y testigos, don Jesús Méndez, abogado en esta localidad, don Jesús Sánchez y Sánchez, de la misma profesión en Salamanca, don Trinidad Vera, concejal de nuestro Ayuntamiento, don Arturo G. Amaro, presidente de la sociedad de Bomberos, don Mateo Cornejo, capitán de infantería retirado y don Agustín Monela de los Rios, archivero de la compañía del Ferrocarril de S. F. P.

Fueron unidos en el indisoluble lazo matrimonial por el virtuoso sacerdote, doctor don Emilio F. García, ecónomo de dicha parroquia, presenciando el acto como juez, don Pablo Valias, celebrándose a continuación una misa rezada por el jóven presbítero, don Leandro Guitián.

Terminada la ceremonia, a la que asistió numerosísimo público, a más de los invitados, se trasladaron los convidados a casa de la novia, donde fueron obsequiados con dulces, vinos y cigarros, a la una se reunieron en el comedor del café de «El Porvenir», los parientes más allegados e íntimos de la familia, en donde les fué servido un sulento y exquisito almuerzo, con el esmero que tanto crédito ha dado a su establecimiento, la señora Viuda de nuestro inolvidable amigo, Federico S. Manzano, compuesto del siguiente menú: Entremeses variados.—Consumé.—Perdices en Salmí.—Merluza a la Vina-greta.—Ternera y Fritos variados; Postres: Budí, Flan, Montes Nevados, Bizcochos al Almirante y Galletas; Café Habanos y Licores.

Durante todo el día estuvieron los novios recibiendo cartas y telégramas de sus hermanos, parientes y amigos, que por causas ajenas a su voluntad no pudieron asistir al acto, así como también un sin número de visitas de distinguidas familias de la sociedad mirobrigense.

En el correo de la tarde salieron para Salamanca la amante pareja, acompañados de su señora madre, y de muchos amigos que vinieron de la capital para acompañarles.

Dichas y venturas sin cuento, deseamos al nuevo matrimonio y que su luna de miel sea eterna.

NOTAS MUNICIPALES

En la sesión que celebró hoy nuestro Ayuntamiento, se tomaron los acuerdos siguientes:

A propuesta del señor Pacheco el que den principio cuanto antes las obras del alcantarillado de la calle de la Muralla a la puerta del Sol, con el fin de proporcionar ocupación a los obreros.

El señor Vera, como de la comisión de alumbrado propuso, y se acordó, que el consumo de lámparas se haga por concurso de los que dependen dicho material eléctrico y no en la forma que hasta hoy se ha hecho.

El señor Cid, de la comisión de fomento, informa respecto al aprovechamiento del arbolado de las alamedas y propone que la venta se haga

por lotes pequeños; que hace falta la replantación de árboles, podar la inmensa mayoría y limpiar los retoños para que de los mismos prosperen aquellos que se dejen; y para que no sufran daño pide que no se arrienden dichas alamedas para pastoreo de ganados y si que en la época oportuna, se venda la hierba para segarla, que es de necesidad se nombre un guarda jóven y trabajador para que se ocupe de la limpieza antedicha y que denuncie los abusos cometidos por los dueños de las huertas desde la fuente de las tripas a la fábrica la Concha que tienen los setos en el mismo camino, así se acuerda.

A propuesta del señor Vera, se le concede un voto de gracia al señor Cid por su celo en bien de los intereses del municipio.

A la parcela de terreno concedida a don Antonio Pérez, del Arrabal del Puente se le puso el precio de una peseta el metro cuadrado.

Se aprobaron las cuentas de la semana y se y se levantó la sesión.

NOTICIAS GENERALES

Los ganaderos que deseen tomar parte en las corridas de Carnaval, pueden presentar proposiciones a la Comisión de festejos de nuestro Ayuntamiento.

Han fallecido en esta ciudad: don Juan Escobedo, Jefe de Administración, jubilado, del cuerpo de Aduanas y doña Isabel Picado Sánchez; en Tetuán el Sargento de Intendencia, Rafael Peñalosa Revilla.

Enviamos a las respectivas familias, el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Después de pasar una temporada al lado de su hijo, don José, reputado Médico de Cáceres: ha regresado nuestro particular amigo, don Santiago Fuentes.

Ha llegado a esta ciudad, en uso de licencia, el Primer Teniente del Batallón Cazadores de Madrid, con destino en Tetuán, don José Roldán Salazar.

Se encuentra enferma de algún cuidado, doña Felicitísima Domenech, esposa de nuestro amigo, don Heliodoro Delgado, oficial de Secretaria del Juzgado de Instrucción. Con tal motivo, han estado en esta ciudad, su hermana, doña Enriqueta y hermano político, don Joaquín Domínguez.

También se encuentra enfermo, aunque no de tanto cuidado, de alguna atención, el antiguo cartero de esta ciudad, don Felix Martín.

De todas veras deseamos a los enfermos, una pronta mejoría

Ha salido para Madrid, don Gerardo Sánchez, Capellán de la Armada, cuya plaza ganó en las últimas oposiciones.

Con objeto de pasar las vacaciones de Pascua al lado de su familia, ha llegado a esta ciudad, nuestro particular amigo y colaborador, don Matias González García, profesor de la Normal de Badajoz.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo, don Oscar Moller, dueño de la Central Eléctrica de Alberquería.

A las señoritas Irene y Remedios Lázaro, huérfanas del que en vida fué Comandante de Infantería don Mariano, les ha sido concedida la pensión de 125 pesetas anuales.

En el concurso de premios que celebró el Regimiento de Toledo el día 8 del actual, le fué adjudicada el de una cattera de bolsillo, al Cabo don Fran-

cisco Pacheco Larrea, por haber desarrollado gran acierto el tema «Porque es La Purísima na de la Infantería».

Nuestra enhorabuena a tan aplicada clase, y siva a su apreciada familia.

Ha sido destinado a la Central de Telegrafo Valladolid, nuestro buen amigo, el oficial del cuerpo don Leopoldo Viñuela.

Ha cesado en el cargo de Ayudante de Campo del excelentísimo señor General Gobernador Militar de esta plaza, el Teniente Coronel, don Raymundo de Hita.

Jabón de La Pajarita

(MARCA REGISTRADA)

UNA PESETA LA PASTILLA

Con monedas de oro y plata en el interior de muchas de ellas, colocadas en la pasta al fabricarse, para que no se conozca cuales las tienen y cuales no.

Con una breve explicación quedará el público enterado de como puede hacerse esto, y convencido de que conviene usar este jabón en vez de otro, pues siendo de mejor calidad que todos los que se venden a una peseta, se puede con suma facilidad recobrar el valor de lo gastado o encontrarse con una cantidad diez o veinte veces mayor, ya que dentro de muchas de ellas ha de encontrar una moneda de oro de veinte pesetas o una de diez, una peseta o cincuenta céntimos.

A nadie se le oculta que las enormes sumas que en anunciar sus géneros gastan algunos fabricantes, son producto de la venta, o lo que es igual, de dinero que ha dado el público al comprarlos.

Pues bien, en el **Jabón de La Pajarita** se procede de otro modo, y el dinero que habia de gastarse dándolo a la Prensa para reclamos en los periódicos, o a las Empresas de publicidad para otros anuncios, se coloca dentro de las pastillas, y en tal forma va a parar a manos del comprador, lo cual es más justo y natural, puesto que de él es el dinero que se gasta.

Dada esta explicación nadie dudará de que se ponen las monedas, y en esa proporción, pues de no hacerlo así, aunque el jabón es de la mejor calidad posible, el público al verse engañado no lo compraría, no teniendo por tanto objeto, pues no se lograba hacer la propaganda.

Único concesionario en esta ciudad:

José Pérez Solórzano

Droguería, Plaza Mayor, núm. 24. =7=

"EL CARMEN"

FABRICA DE JABONES

DE

Tarazona y López.

Campo de Carniceros, 28, Ciudad Rodrigo.

Nuestros jabones no contienen más que aceite de olivo y sosa cáustica, por lo tanto, son completamente puros y su bondad está comprobada con respecto a otros en que a igualdad de tamaño pesa bastante menos. no contiene materia alguna que perjudique a la ropa proporcionandola una blancura extraordinaria e incomparable.

Calidad superior, precios económicos, duros y espumosos, blanco, blanco pinta, y pinta Castilla.

Venta, desde MEDIA arroba en adelante. Campo de Carniceros 28 Ciudad Rodrigo

DISPONIBLE

La legítima Lámpara eléctrica marca



se vende en el Comercio Viuda e hijos de Cuadrado, en tamaños corrientes, a **1,90** pta. lámpara

Se admiten anuncios

Almacén de DROGAS
GREGORIO G. CAMISON

Casa fundada en el año 1893

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que por mejora de locales, y deseando ampliar el negocio de **DROGUERIA**, se ha trasladado a la

Plaza de Béjar, número 13,

donde ofrece sus servicios con puntualidad y economía.

52-23

WALTHAN Y ELECTION Los dos relojes de precisión modernos

Depositario: **Nemesio Prieto Piñuela**

RELOJERO Calle de Madrid, 30, Ciudad Rodrigo. RELOJERO

Existencias de las acreditadas marcas **Distinguo, Oroscope, Ser-gines, Priska, Cronómetro-Taxis.**

Gran surtido en despertadores y relojes de pared.

Composturas garantizadas.

Agente exclusivo para esta ciudad, Viuda de Calleja, Plaza Mayor, 11



EL PRECIO FIJO
Angel Roselló Plá

Para la presente temporada se han recibido en este acreditado establecimiento, las últimas novedades en tejidos de todas clases.

CORTES DE VESTIDOS

Surtido completo en ropa blanca y equipos para novia.

Gran variación en CAMISAS para caballero, inmenso surtido en CUELLOS y PUÑOS.

SOMBREROS, GORRAS Y CORBATAS

CORSE RECTO muy elegante. Unica casa que vende el Corsé recto *Natti* desmontable y lavable. *Calzado de lujo para Caballero, Señora y Niño especial con Piso de GOMA.*

GRAMOFONOS DISCOS ODEON Y AGUJAS

Grandes existencias en géneros de punto

Discos «Odeon» gratis!!

a cambio de

Discos usados

Pidáanse detalles y condiciones en este comercio

ANGEL ROSELLO PLA

Plaza de Bejar, 9 **PRECIO FIJO** Ciudad Rodrigo

Luis Peraqui y Artacho

Gabinete Dental

CALLE DEL ARCO, PROXIMO AL C. FE DEL PORVENIR

EMILIO TARAZONA

MONTADOR ELÉCTRICISTA y MECANICO

Reparación de Máquinas y Motores. - Material Eléctrico.

PROYECTOS Y PRESUPUESTOS

Campo de Carniceros, 28, pral. Ciudad Rodrigo

EL PORVENIR

Fábrica de Gaseosas

Viuda de Federico Sánchez-Manzano

A cada reloj **CYRUS**, acompaña su certificado de garantía.
Relojes **CYRUS**, en oro, plata, platinado, acero y níquel, repeticiones de horas cuartos y minutos.
Inmenso surtido en artículos de fantasía
Objetos de plata para el culto Divino.
Artículos de «Plata Meneses».
Bisutería fina.
Se despachan las recetas de los señores oculistas.
No se abre los domingos ni días festivos.